



学校だより

学校ホームページ <http://www.adachi.ed.jp/adnahi/>

令和6年10月31日(木)

足立区立中川東小学校

校長 豊田 純子

3つのパワー

副校長 川地 康之

私が中川東小学校に赴任して3回目の運動会を迎えることができました。1回目はコロナ禍の運動会、2回目は久しぶりの親子弁当や全校で観戦できる運動会。そして今年の運動会。

子供たちは練習の成果を充分に出し切ることができました。いえ、練習以上の力を出せたと思います。10月7日(月)から運動会前日まで特別時間割となり(校庭や体育館を割り当ててそれぞれの学年が練習する時間を確保しています。)職員室の窓から各学年の競技や演技を時折眺めていました。始めは戸惑いながらも振り付けを懸命に覚えようとしている子供たちの様子がうかがえました。日を追うごとに踊りは上達します。掛け声も日増しに大きくなり、揃ってきます。次は隊形移動、入退場と覚えることがどんどん増えていきます。それでも子供たちの顔は、日ごとにいい顔になっていくのです。笑顔が増えていきます。演技の練習を終えた後、教室に戻っていく子供たちの姿は輝いています。

「なぜ子供たちは練習以上の力を本番で出すことができるのか。」運動会の時期になるといつも考えます。答えはたくさんあるのですが、私は3つのパワーがあると考えています。

まずは保護者や地域の方々の応援のパワーです。多くの方々に見守られながら演技をする。とても緊張感が高まりますが、それ以上に皆さんからパワーをたくさんもらっているから頑張れるのです。今まで練習してきたことを精一杯出し切る力の源です。

次に教員たちのパワーです。今年の夏休みも、とある教室から音楽が聞こえてきました。教室に近づくと、あの暑かった夏(もちろん冷房は効いていますが)、中から床が鳴る音や振り付けを確認する声が聞こえてきます。「もう練習が始まったのか。」と廊下で微笑んでしまいました。職員室でも動画の音が聞こえてきて、「これいいね。」「こっちのほうができそう。」などと学年の発達段階に応じた表現運動を精選する声が聞こえてきます。子供たちがいかに活躍できるか、いかに楽しめるかを常に考えています。練習が始まると2学年全体の仕上がりを気にしながらも、一人一人の子供の出来栄を気にしています。前日リハーサルでは、明日に向けた掛け声が聞こえてきます。「よくなってきたね。」「明日は最高の演技をしよう。」などと最後の練習の締めくくりをしました。

最後は子供たちのパワーです。ダンスリーダーやリレー選手などに選ばれた子供たちの誇らしい気持ち、競技で活躍できる高揚感なども大切なパワーです。しかし競技や演技だけでなく、高学年を中心に運動会を支えてくれている委員会や係が大活躍しています。素敵なスローガンを決定した運営委員会、準備運動などを担当した体育委員会は運動会にはなくてはならないものです。また、応援団を始め様々な係活動が運動会の運営に役立っています。運動は得意ではないけど係活動で大活躍してくれる子供がいます。窓に貼っているスローガンやプログラムを丁寧に書いている子、準備をして間違えないように放送原稿を読んでいる子、用具を指示通りに並べている子・・・、だから集中して演技・競技に取り組むことができる。運動会を陰ながら支えているパワーが練習以上の成果に繋がっています。

最後になりましたが、今年も運動会の運営及びテント等の片付けに協力いただいた保護者、地域の皆様に心より感謝申し上げます。

各学年の学習予定

	1年生	2年生	3年生	4年生	5年生	6年生
国語	まちがいをなおそう しらせたいな みせたいな じどうしゃくらべ	おもしろいもの、見つけたよ ないた赤おに 「クラスお楽しみ会」を ひらこう	すがたをかえる大豆 ことわざ・故事成語 漢字の意味 短歌を楽しもう 「曲がり」	作ろう!「ショートショート」 ごんぎつね	たずねびと 方言と共通語 よりよい学校生活 のために	言葉は時代とともに 十二歳の主張 漢字の広場
社会			火事からまちを守る人々	受けつがれる祭り 東京都の特色ある 地域の様子	くらしや産業を支える 工業生産 自動車工業の盛んな地域	江戸の社会と文化・学問 明治の新しい国づくり 国力の充実を目指す日本と 国際社会
算数	たしざん かたちあそび ひきざん	かけ算(1)	円と球 小数	計算のきまり 垂直、平行と四角形	分数と小数、 整数の関係 分数のたし算と ひき算	角柱と円柱の体積 およその面積と体積 比例と反比例
理科			太陽の光 音のせいしつ	とじこめた空気と水	台風と天気の変化 流れる水のはたらき	てこのはたらきとしくみ 電気と私たちのくらし
生活 (1～2年) 総合的な学習の時間 (3～6年)	きせつとなかよし かぞくとにこにこ だいさくせん	えがおのひみつ たんけんたい 作ってためして	小松菜収穫 小松菜新聞作り	45周年に向けて 二分の一成人式を 開こう	地域安全マップを つくろう 米作りに チャレンジ	なるほど・ザ・日光
音楽	ことばのまねっこであそぼう	おまつりの気分で 生き生きと歌おう	物語の音楽を楽しもう	かけ合いと重なるの おもしろさを味わおう	世界のいろいろな声の表現や 楽器のひびきを楽しもう	思いを生かした表現の みりよくを感じ取ろう
図画工作	おはなしだいすき ならべてならべて たいせつボックス	はさみのあーと	ことばから思うかべて	ひみつのすみか	ミラクル!ミラーワールド	一まいの板から
家庭					食べて元気! ご飯とみそ汁	まかせてね今日の食事
体育	ボール遊び 鬼あそび	ボールゲーム 鬼遊び 鉄棒	ネット型ゲーム 幅跳び	走り幅跳び ベースボール型ゲーム	リレー 鉄棒運動 ティールボール	ネット型ゲーム 走り高跳び
外国語活動 (3～4年) 外国語 (5～6年)			Unit6 「ALPHABET.」	Unit6 「ALPHABET.」	Unit 5 「My hero is my brother.」	Unit 5 「Where is it from?」

各学年からのお知らせ < 11月 >

1年 心からの拍手 小学校に入って、初めての運動会を経験した1年生。練習中には、「楽しい」と言う声はもちろん、一方で「疲れた」と言う声も聞かれました。特にダンスは、入場から退場までを何回も繰り返し練習したので、楽しいばかりではなかったと思います。踊りそのものだけでなく隊形移動の難しさに戸惑いながら、そして、2年生に追いつかなければならないというプレッシャーも感じながら取り組んでいたことと思います。へこたれることなく頑張り通した1年生に心からの拍手を送ります。 運動会が終わり、しばし平常通りの学校生活となります。じっくり落ち着いて学習に取り組み、当たり前の日々の中でもいろいろな力を付けることができるよう指導していきます。	2年 元気に、一步前進! 運動会では、元気いっぱい全力を出し切った姿を見ていただけたのではないのでしょうか。『ナイス アイディア!』の練習では、話の聞き方や待ち方に上級生らしい態度が何度も見られ、成長を感じました。本番では、生き生きとした表情で切れの良いダンスを踊りました。『つむつむガッちゃん』や50m走、低学年赤白対抗リレーなど、子供たち一人一人がそれぞれの場面で活躍していてとても素敵でした。 今月は創立45周年の集会や道徳授業地区公開講座などがあります。今後も様々な行事を重ねて、子供たちが大きく成長し、一人一人がはりきって活躍する姿が見られるのを期待しています!	3年 実りの季節 成長の季節 先日の運動会では、全力で取り組み、全力で応援する3年生らしい姿がたくさん見られました。『中東益ダンスフェスティバル』では、速いダンスに苦戦しながらも、何度も練習をしてかっこよく踊りきることができました。仲間と息を合わせて棒を運んだ『台風の目』、初めてコーナーを走った80m走など、運動会を通して子供たちはまた一回り大きく成長しました。 学習では、社会科で小松菜作りについて調べました。総合の時間に植えた小松菜も、順調に生長しています。11月には、種まきでお世話になった宇佐美農園さんを訪問し、農家の方々がどのように小松菜を育てているのかたくさん学んできます。また、5日にはライフ見学に出かけ、スーパーで働く方の仕事を学びます。実際に見て、感じて、たくさん学びを得る秋にしたいと思います。
4年 行事の秋 成長の秋 前期の総合的な学習の時間では「都道府県観光大使になろう」・「SDGsについて調べよう」の二つの活動を通して、都道府県の特徴やSDGsのポイントについて情報をまとめることができました! スライドを作成していく中で、アニメーションを入れたり、フォントを工夫したりとICTの技術が一段と高まったことを確認できました。 運動会の『中東益ダンスフェスティバル』では、中学年で心を合わせて、力強くたくましく踊りきることができました。『全力棒引き〜破竹の勢い〜』では、作戦をみんなで話し合い、友達と協力して勝利を目指しました。運動会という大きな行事を通して、心身ともにまた一回り成長しました。 今月は11月8日(金)にプラネタリウム見学があります。理科で学んだ太陽や月の様子について、実感をもって学んでほしいと思います。当日はお弁当が必要なので、そちらの準備もよろしくお願いします。	5年 自分の番を見据えて 運動会では、素晴らしい演技を見せながら、さらには係活動などで大きな学校行事を支えました。きっと忙しい1か月だったことでしょう。しかしそれも高学年の醍醐味。大変な思いを乗り越えて成長し、絆を深め、心を磨いていくのです。大きな大きな6年生の背中。次は、5年生の番です。 さて、11月は就学時健診があります。来年度入学予定の子供たちの健診のお手伝いを5年生が行います。子供たちに話をすると、「どんな子が来るのかな?」「ちゃんと自分から優しく話しかけられるかな?」などたくさんつぶやきが聞かれました。6年生になったときの大事な役割が1年生のお世話です。そこにつながる第一歩!! 5年生の活躍が楽しみです。	6年 最高学年の背中から・・・ 10月10日(木)連合運動会が実施されました。そして大成功をおさめた運動会。法被に記した一文字一文字が華麗に舞う光景が頭を離れません。 9月の夏休み明けからスタートダッシュをかけて、息つく暇もないまま2か月間。まさに全力で駆け抜けてきました。常に体を動かし、頭を働かせ、責任を全うし、それと同時に心も動き、成長している。その背中は下級生にとって、とても大きなものだったはず。担任から見ても、そのたくましさに驚きました。頼もしくも感じました。成長スピードの著しさとともに、一つ一つの思い出もどんと通り過ぎ、時の経つ早さも実感します。11月もまた、大切な思い出をつくり、日光自然教室へ。

小中連携教育について

学力向上担当 五味 朋子

本校は、第十二中学校、大谷田小学校、長門小学校と連携し、『児童・生徒の「自ら学ぶ力」を育成するための指導方法の工夫・改善』という研究主題のもとに8つの分科会に分かれて研究・研修を行っています。

今年度は9月18日(水)に本校で研究授業を行いました。各学年から1学級が授業公開をし、中川東小学校の児童が一生懸命学習に向かう姿を他校の先生方にも見ていただきました。

小中連携教育のねらいは、連携校で共通した実践を行い、安心して楽しい学校・学級生活を送り、学校や家庭で学習に意欲的に向かう気持ちを育て、『身に付けさせるべき資質・能力』を9年間で継続的に育成していくことです。小学校から中学校へと子供たちの学びを9年間、一貫してつなげていけるよう、研究・研修に励んでいきます。

大成功! 運動会!

体育主任 片桐 明生

10月26日(土)に開催された運動会。子供たちが一生懸命に走り、仲間を想って応援し、力一杯に表現する姿に、「感動」の一言。本番までの間も、各学年の種目はもちろん、選抜リレーや全校競技、応援合戦、係活動など、至る所で子供たちの頑張りが見られました。初めての運動会でもかわいらしく一生懸命な1年生。1年生を引っ張り、お手本となって取り組む2年生。80mと長くなった距離を、最後まで全力で走り抜く3年生。応援団にも入団し、上級生として運動会を盛り上げた4年生。5年生は係活動もあり、高学年として縁の下の力持ち。そして、最高学年として下級生をリードして、運動会を大成功に導いた6年生。それぞれの学年が、それぞれの力を伸ばし、また大きく成長したことと思います。達成感と満足感を胸に、これからの学校生活も、うんと楽しんでほしいと思います。子供たちの健康管理や励ましの声掛けとともに、細かなお願いや当日参観時のマナー等にご協力いただき、ありがとうございました。